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｢ 性善説・・  」       令和 ２ 年 １月 吉日   岩本 博之 

アインシュタインは１００年前(1922 年 11 月)に日本を訪問しています。一ヵ月半余り滞在して８回の  

講演会(1921 年ドイツ国籍でノーベル賞受賞)を行い 14000 人に感動を与えていますが、皮肉にも 1940

年にアメリカ国籍を取得して原爆開発に携わる。その武器を人類に、特に大好きで敬意を払っていた 

日本への投下には嘆き悲しみ、トンネルなど公共事業に使うべき道具を戦争に利用された事で大きな

後悔をしたと言われています。 
 
私はいつもこの広い世界のどこかに、一ヶ所ぐらいはこのように尊い国がなくてはならないと考えてきた。なぜ 

ならば、世界は進むだけ進んでその間幾度も戦争を繰り返してきたが、最後には闘争に疲れる時が来るだろう。

このとき人類は必ず真の平和を求めて世界の盟主を挙げなければならない時が来るに違い 

ない。その世界の盟主こそは武力や金の力ではなく、あらゆる国の歴史を超越した、世界で 

最も古くかつ尊い民族でなくてはならない。世界の文化はアジアに始まってアジアに帰る。 

それはアジアの高峰日本に立ち戻らねばならない。 

我々は神に感謝する。神が我々人類に日本という国を作って置いてくれたことである。 

                                               ・・・・アインシュタイン 談 
 
日本人のノーベル受賞者は２２人。1位 アメリカ合衆国 339 人  2位 イギリス 110 人  3位 ドイツ 82人  

4 位 フランス 58 人 5 位 スウェーデン 32 人 6 位 スイス  27 人 7 位 日本 8 位 ロシア（含旧ソ連）  

20 人  9 位 オランダ 16 人  人口の多いアジア圏では中国 ３人 インド ５人 韓国 １人・・・この数値に   

皆さんは疑問に感じるでしょうが、明らかに白人至上主義でオリンピックと同じ様な構図です。有色人種

に排他的で水泳やテニス (最近は女子黒人選手が活躍) 競技ではあからさまに人数が少なく異常さを 

憶えます。１９４９年 物理学 湯川秀樹氏の初受賞には戦後復興の最中にいる日本人には大きな  

励みになり、直近では化学の吉野昭氏が忌憚
き た ん

のない爽やかな笑顔で受賞しています。金沢マラソンに

参加された iＰＳ細胞の山中伸弥教授・・皆さん “ お金の臭いがしない ” 清廉な方々ばかりです。研究

者には論文発表の機会があり、その精緻
せ い ち

さ(高度さ)を増すと海外研究所から評価されスポットライトを 

浴びます。しかしながら政治などスピーチによる発信では自己顕示(アピール)力の弱さから中々評価  

されません。故 中曽根康弘氏は杞憂な人物で日本国を表舞台に押し上げた功労者です。安倍首相も   

サミットではだれもが認める位置付けにいます。 

私は今『吉藤オリィ』氏 ３２才 奈良県出身 オリィ研究所所長に大きな可能性を 

願っています。キーワードは“孤独の解消”そもそもオリィのあだ名は折り紙好きから

のネーミングです。不登校を経験しながらもロボットに興味を抱き、その作品を評価

されて周りの方々からの刺激や指導を受けて専門学校・早稲田大学へとキャリアアップ

して行きます。転機は高校教師の指導で福祉機器の開発に朝６時から深夜まで没頭し、 

文部科学大臣賞や科学のオリンピック大会でも入賞します。 

車椅子の開発が世間に知られたことで、お年寄りから普段困っていることを相談されるようになりました。それで

分かったのは、身体的な悩みよりも、人に会えないことによる寂しさからくるストレスを解決しなければならないとい

うことでした。 “人とロボットではなく人と人をつなぐロボット作り ” を目指します。 

(その模様をテレビ放映) 
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動機が “ お金 ” じゃなく “ 人間らしく生きる ” 道具作りに邁進している事です。福祉  

機器はより健常者に近づかせ、コミュニケーション能力のあるロボット開発はペットや人間型

にして孤独を解消。                                                                                         

素晴らしい理想形を具現化する若者の出現です。 

日本の土壌だからこそ育まれる、このような若者が活躍すれば戦争は無くなると断言できます！！ 

 

おめでとうございます 

これからも社内技術の向上にむけて指導をお願いします 

 

勤続３０年  卯野  さん 

勤続２０年  川端  さん 

勤続２０年  北川  さん 

勤続２０年  的場  さん 

勤続１０年  尾田  さん  

勤続１０年  和田森 さん 

 

谷本知事より 20 年代表 

として表彰状を受け取った 

川端係長 

 

切削液自動供給装置        を開発した金原、

篠嶋 両部長が栄えある優秀賞に輝きました。最優秀賞

様はじめ同じく受賞された一流の企業様と肩を   

並べられた事は大変光栄です！ 
これからも積極的な研究・開発を続け製品を高めて  

参ります。 

12月16日 

石川県庁 

11月27日 

地場産業振興センター 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

編集後記 :皆さんは福袋って購入していますか？最近では事前予約出来たりネットで中身が分かって

いたりするようですね。2020 年福袋で気になった商品がありました。令和の新元号発表の文字を揮毫
き ご う

された書道家・茂住菁邨（もずみせいそん）氏に希望する文字（1~2 字）を書いてもらえるという      
ものです。（受付：高島屋各店、額装込 2,020 円、抽選 5 名）令和初の特別福袋、お値段も破格ですが

受付場所が（受取も）･･･普通にミスドの福袋でいっかな（笑）                       M.M 

おめでとうございます！！山本さんは偏差値 70 以上で合格した成績優秀者として、

特別表彰も授与されました。次回はさらに上の級を目指して頑張りましょう！ 

 

ビジネスキャリア検定  
｢生産管理ｵﾍﾟﾚｰｼｮﾝ｣ 
 

山本 さん 
 

３級 

3 日 鍜冶  さん  5 日 劉  さん 

8 日 周   さん   9 日 吉田 さん 

11 日 荒木  さん  18 日 村田 さん 

27 日 稲垣  さん 30 日 西村 さん   

4 日  宮元 さん  7 日 亀井 さん  

10 日  西畑 さん  16 日 横川 さん 

17 日 鄭  さん  19 日 石倉 さん 

20 日 村松 さん 27 日 横川 さん    

１１月１７日 

１１月２９日～３０日 
粟津温泉 『法師』 

総勢 75 名の例年通り賑やかな忘年会。温泉・料理・お酒と皆大満足♪ 
元気に四次会まで行く強者もいて、深夜まで大盛り上がりでした。 

周囲確認し、準備ＯＫ♪ ゴールまであと少し！ 

毎年恒例の大運動会に

出させて頂きました。 

結果は総合５位。来年は

準備をしっかりし、戦力

になれるように 

頑張ります！ 

① 李 （リ ） 

②  
③ 卓球・ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ 
④ 背が高くて優しい人 
⑤ 四川料理 
⑥ 通訳の仕事 
⑦ 何事にも全力で尽くします 

① 名前 
② 誕生日 
③ 趣味 
④ 好きな女性のタイプ 
⑤ 好きな食べ物 
⑥ 将来の夢 
⑦ 意気込み 

① 周 （シュウ ） 

②  
③ 卓球・映画&音楽鑑賞 
④ 優しくてきれいな人 
⑤ 鶏肉 
⑥ 通訳の仕事 
⑦ 社会に役立つ人になります 

第一種衛生管理者 川畑 さん 
 

久しぶりのスポーツ交流会はソフトバレーを行い、４人ずつ   

２コートに分かれ白熱した試合を繰り広げました♪遊び足り 

なかったメンバーは、即１月１７日に次回を予約！！ 
日頃の運動不足解消に、皆さん一緒に楽しみませんか？？ 
 

１２月１３日 

松任総合体育館 

１０月２５日 
第４係 佐渡  

歴代清風会幹事が揃い踏み 

中締めは 

〇〇発表が飛び出た北さん 

嶋田課長と歌えて嬉しい 

西村社長 

３次会でもまだまだ元気！ 

夜はこれから・・ 

『ポートメッセなごや』で開催された展示会に行ってきました。今まで MEX 金沢に行ったことはあり  

ましたが、県外開催のここまで大規模な工業見本市に行くのは初めてでした。2 時間弱の滞在時間で全て

のブースを見てまわる事ができないほど出展ブースが多く、敷地が広かったです。 
今回の MECT2019 を見て強く感じたことは機械作業の省人化、無人化を打ち出したブースが多く  

あった事です。オークマ様ではワークの取り付けや加工中のビビリ抑制、切粉の絡みつき抑制をロボット

を使ってサポートするというデモが行なわれていました。また他のブースでも重い物を持つ際に手助け 

するロボットや、機械とインターネットを繋げることで加工効率の向上や故障予知をするという物も  

ありました。 
これらを見て、近年よく言われている作業者の人手不足や働き方改革による如何に残業時間を減らすか

という時流に対してメーカーがいち早く我々作業者に応えようしてくれていると思いました。AI や IoT
といった言葉はニュース等で見て知っていますが、今後は工作機械の分野にもこのような技術が活用  

されていくので、加工の技術はもちろんですが知識を得ていく必要があると身にしみて感じました。 
 

    みんなでピース   


